

**MOT DE MONSIEUR LE RECTEUR DE L'INSTITUT
CATHOLIQUE DE TOULOUSE**

Monseigneur André DUPLEIX
Recteur

Je suis particulièrement heureux d'introduire, par ces quelques lignes, les Actes du colloque de Hammamet sur la politique de la ville, auquel je n'ai malheureusement pu participer, mais dont tous les échos qui me sont parvenus disent la qualité et l'opportunité.

Ce colloque, réalisé sous l'égide de l'U.R.B.M. de Toulouse et de son actif Président, le Dr Abdallah Gabsi, avec l'étroite collaboration du Professeur Jean-Marie Miossec, de la Mairie d'Hammamet et de l'ERESI de Toulouse, est une remarquable démonstration de coopération internationale dans le domaine de la recherche pluridisciplinaire, au service de la prospective et des projets qui se développeront de plus en plus rapidement, dans nos sociétés et nos pays respectifs.

L'occasion m'est ainsi donnée de dire notre reconnaissance et mon soutien particulier à l'Unité de Recherche sur le Bassin Méditerranéen, qui, en relation avec l'Université de Toulouse-le-Mirail, est devenue en peu de temps l'un des pôles les plus éminents du Département de la Recherche de l'Institut Catholique de Toulouse, cela grâce à la persévérance et à la compétence du Dr Abdallah Gabsi et de ses collaborateurs enseignants et chercheurs. Ma reconnaissance va également à la Société Languedocienne de Géographie de l'Université de Montpellier qui a publié les actes de cette manifestation.

La recherche universitaire se montre, en de telles initiatives, capable d'affronter avec une grande diversité de moyens, les enjeux culturels, sociaux et spirituels qui caractérisent déjà l'évolution de nos civilisations, compte tenu de l'accélération des moyens de communication et des nouveaux modèles envisagés, particulièrement face à la mutation irréversible des grands ensembles urbains et de leur environnement.

Devant et pour de telles tâches, il est nécessaire qu'il y ait de réels partenariats, franchissant les frontières idéologiques et politiques, au nom d'une mission commune qui honorera les attentes et les besoins profonds de l'humanité présente et à venir. C'est ensemble, toutes recherches étant à la fois singulières et articulées, que nous maintiendrons l'espoir, dans un monde plus que jamais en quête de sens et de bonheur.

Merci à ceux et celles qui ont collaboré à cette entreprise. C'est une première et importante pierre, un jalon de plus dans l'œuvre commencée et qui, sans nul doute, se poursuivra.